

den vier Frauen der Stein ins Rollen. Den Anstoß gab eine parteilose Arbeiterin. Alle vier Frauen standen plötzlich vor dem Parteisekretär und erklärten: „Was die Männer können, können wir auch! Wir wollen doch auch mithelfen, daß wir schneller und besser unseren Plan erfüllen. Wir wollen nicht mehr hintenanstehen.“ Obwohl die Genossen der Parteileitung und besonders der Sekretär sehr oft mit den Frauen sprachen, ist ihnen diese Entwicklung im Bewußtsein der Frauen entgangen. Sie trauten es den Frauen noch nicht zu, daß sie sich der Bewegung „Brigade der sozialistischen

Arbeit“ anschließen würden. Um so mehr helfen sie ihnen jetzt.

Zunächst wollten die Frauen vom Parteisekretär wissen, wie sie die Arbeitsproduktivität steigern können. Die Antwort fanden sie selbst: Nur durch gute Zusammenarbeit und eine straffe Arbeitsorganisation ist ein höherer Produktionsausstoß zu erreichen. Bis zum 10. Jahrestag unserer Republik wollen die Angehörigen des Werkes drei Tage Planvorsprung herausarbeiten und den Plan mindestens mit 80 Prozent erfüllen. Viele gute Gedanken der Frauen bildeten die Grundlage für den Brigadevertrag.

Das sind die Mitglieder der Frauenbrigade im VEB Oberflächenveredelung, Berlin-Lichtenberg, die nicht hintenanstehen wollen und gleichberechtigt mit den Männern dafür arbeiten, daß der Betriebsplan schneller und besser erfüllt wird. „Die Zeit ist einfach reif dafür, vom Ich zum Wir überzugehen“, ist ihre Begründung dafür, warum sie sich den Titel „Brigade der sozialistischen Arbeit“ erkämpfen wollen.

Foto: Helmut Dilscher



Wir setzen uns das Ziel den Titel:
 VEB Oberflächenveredelung
 & Co. zu einer sozialistischen
 zu erlangen.
 Durch UMH... Gemeinschaftsarbeit... - einmal der Streit um die
 Beschäftigung mit 100% Lauf.
 Durch die bessere Zusammenarbeit und einheitliche Leistung ge-
 meinschaftlich war ein höherer Produktionsanstreben.
 Wir verpflichten uns, eine gute Qualität zu fertigen und unter
 2 % Ausschuß zu bleiben.
 Alle anfallende Reparaturarbeit sofort zu erledigen.
 Mit anderen Leistungen gemessen den Kinderzuschlag zu erhalten
 in freiwilliger Arbeit wieder zu berücksichtigen, wenn sich alle
 Kinder und Urlaubler wohl darin X/SIXX...
 Die Kolleginnen Helfer zu am Stand auszubilden, dass sie
 selbstständig arbeiten können.
 Wir Lehrkinder erlernen und so zu qualifizieren um die noch fehlende
 Facharbeiterprüfung nachzuholen.
 Die Ordnung und Sauberkeit am Arbeitsplatz zu gewährleisten, und
 die Arbeitszeit von...
 Die gemeinsamen Veranstaltungen unseres Betriebes mit anderen
 zu besuchen.